

LINEA DE VAPORES De la United Fruit Co

La Compañía ha reanudado el servicio semana entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110 00 " "
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80 00 " "
Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón.
Limón, 4 de Junio de 1907.
E. J. HITCHCOCK,
Administrador

WOLF & CIA.

Aserradero, Fábrica de Hielo, Molino para Huesos.
Situado cien varas al sur del Puente de la Fábrica de Licorres

Se raja, acepilla y alista madera a precios equitativos y sin demora ninguna

SE COMPRAN HUESOS AL MENUDEO

en cualquier cantidad, y se venden molidos para abono y para mezclar con el alimento de las aves de corral, lo que hace que éstas aumenten la postura de huevos.

SE VENDE HIELO A DOMICILIO a 5 cts. EL KILO
y se remite a provincias a Ct. 3.00 el quintal bien acondicionado para el transporte.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausolios y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Porro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por: El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan carbón Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

J. M. KATH. Agente

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José, C. R., ap. 22. Calle Central Sur N° 50, frente a la Botica del Comercio

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÚPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, guperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑÍA
Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

ALMANAQUE

Santa Tarciana, mártir; San Sátiro, mártir; San Arcadio, mártir; los santos mártires Zotico, Rogato, Modesto y Castulo; los santos Tigris, presbítero, y Eutropio, lector; san Zotico, mártir; san Juan, obispo y confesor; San Probo, obispo; San Benito, abad y confesor.

NOTAS DE DON PEDRO N. GUTIERREZ

Hacia el 13, trastornos atmosféricos.

RECETARIO

El antiguo enemigo de los hombres siempre está en vela para seducir a los incautos, a los vanos y ambiciosos, con falsas razones y con bienes aparentes.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Ossal

Flor del día

Al impulso del viento se dispersan los granos de arena por no tener entre sí ni apoyo ni enlace.

(San Lucas, II, 40-52)

Entretanto, el Niño iba creciendo y fortaleciéndose, lleno de sabiduría, y la gracia de Dios estaba en él.

Sus padres iban todos los años a Jerusalén por la solemne fiesta de la Pascua; y siendo ya el niño de doce años cumplidos (a), habiendo subido, como solían, a Jerusalén con motivo de aquella solemneidad, y cuando ya regresaban después de los días de ésta, se quedó el Niño Jesús en Jerusalén sin que sus padres lo advirtiesen.

Antes bien lo anduvieron buscando todo el día (b) entre sus parientes y conocidos, persuadidos como estaban de que iba con alguno de los de su comitiva (c); mas, como lo hallasen, retornaron a Jerusalén en busca suya.

Al cabo de tres días le hallaron en el templo, sentado en medio de los doctores, a quienes ora escuchaba, ora preguntaba, pasmado con su sabiduría y sus respuestas a cuantos le oían.

Al verle sus Padres, quedaron maravillados y su madre le preguntó:

—“Hijo: ¿Por qué has hecho esto con nosotros? ¡Mira como tu padre y yo, llenos de aficción, te hemos andado buscando!”

—“¿Por qué me buscabais? observó Jesús; ¿no sabíais que debía emplearme en las cosas tocantes al servicio de mi Padre (d)?”

Pero ellos no comprendieron a qué cosas se refería la respuesta que les dió.

Y yéndose con ellos, volvió a Nazaret, en donde les estaba sometido.

Su Madre conservaba todas estas cosas en su corazón; y Jesús iba creciendo en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres (a).

(a) A los doce años de edad, todo israelita era “hijo de la Ley”, tomaba parte en las ceremonias del culto y debía ir a Jerusalén tres veces cada año.

(b) Probablemente llegaron a Beeroth, donde hacían el primer descanso las caravanas galileas.

(c) En estas religiosas peregrinaciones, los hombres marchaban juntos, y juntas las mujeres, formando en el camino compañías separadas y más ó menos distantes unas de otras. Los niños iban indistintamente en una ó otra compañía. Además eran tan maravillosos los encantos del divino Niño, que a posita querían todos estar con él. María pudo, pues, creer que Jesús estaba con José, mientras José creía que estaba con María.

(d) Estas son las primeras palabras evangélicas de Jesús, y con ellas nos descubre a un mismo tiempo su origen y su misión. Ante todo, es el Hijo de Dios; ante todo, le es necesario cumplir la voluntad de su Padre con los hombres. El Evangelio no es más que el desarrollo de estas dos solemnes afirmaciones.

(e) No se trata aquí sino de un progreso exterior. A medida que Jesús crecía, manifestaba

exteriormente la plenitud de la santidad que habita en él. Las obras de gracia ó los actos de virtud crecen y se multiplican sin cesar; pero no podían crecer los hábitos infusos, ni las disposiciones virtuosas, ni la gracia santificante, nada, en fin, de cuanto su personalidad de Dios-Hombre exigía que hubiese en su alma. El Salvador poseyó siempre estos dones en el grado más sublime. (Abate BACQUEL)

Por el porvenir

Mucho estamos hablando sobre el presente del país y ya vemos que el hambre calagurritana convertirá mañana nuestras calles en una gran necrópolis, pero hablamos y escribimos mucho y no hacemos nada, absolutamente nada práctico.

No creemos con los unos que nos moriremos de hambre tan pronto, ni con los otros que mientras se consuman en el mundo nuestras producciones, nuestra vida económica está asegurada, ni menos que Costa Rica lleve la prelación con respecto á los demás países, pero sí vemos que nuestra población aumenta, ya por el mayor número de nacimientos que el de defunciones, ya á causa de su inmigración, la cual casi no debemos tomar como coeficiente en atención á que lo que ella produce emigra en seguida y va á aumentar la riqueza pública de país que sangra día á día las arterias del nuestro.

Hoy sin ir muy lejos vemos en *El Noticiero* de ayer, que el aumento de población en Costa Rica durante el año 1906, proveniente de la diferencia entre nacimientos y defunciones, fué de 5026 habitantes, y así iremos año por año. ¿Cómo alimentaremos á esos nuevos costarricenses, sobre todo mientras no puedan ellos proveer á sus necesidades?

Hay que convencerse de que el porvenir de Costa Rica está cifrado en la Agricultura, y que sino la troquelamos, por consiguiente, según los dictados de los métodos modernos, viviremos siempre á la antigua, haciendo producir uno á lo que podría producir ciento, con hipérbole y todo.

El Supremo Gobierno creó una Sociedad de Agricultura y ésta hace ensayos y más ensayos; pero hablando en puñal, de éstos no aprovechan el hacendado aferrado á la rutina ni el agricultor en pequeña escala, por mil dificultades que se le presentan, no sólo para aplicarlas á sus trabajos, sino aún para que le lleguen á su conocimiento. El porvenir está cifrado en la juventud de hoy, y al efecto deben fundarse establecimientos de instrucción agrícola, pero no *ad vultum tuum*, sino de acuerdo con las prescripciones científicas, para que den los resultados apetecidos.

Suelen confundirse tres cosas, diferentes entre sí, en los establecimientos agrícolas: las quintas normales, las estaciones agronómicas y las haciendas modelos. Las primeras son, por lo general, establecimientos anexos y complementarios á las escuelas agrícolas dedicados á hacer prácticos los estudios sobre agricultura; las segundas son establecimientos ubicados en distintas zonas agrícolas, para el estudio especial de la zona y de los fenómenos meteorológicos; las haciendas modelos, en fin, son verdaderas haciendas, ora de ganadería, ora de cultivos, en que se pone en práctica lo que se ha estudiado en las escuelas agrícolas, se mejoran las crías de los diversos ganados, se cultivan en grande y según los métodos racionales y científicos los diversos vegetales, según el clima, el terreno y las circunstancias locales. En las haciendas modelos encuentran los que han pasado por las escuelas de agricultura aquella práctica en grande, y aún administrativa, que da la última mano á los estudios prácticos, y los hace aptos para encargarse de la administración y explotación de cualquier predio. No de otra manera que el estudiante farmacéutico va uno ó dos años á practicar en una farmacia.

Continuaremos mañana probando que *hacemos*, pero no hacemos nada.

Gran paso civilizador

El Colegio de Abogados en su última sesión resolvió dirigir atento oficio á la Facultad de Medicina para pedirle se sirva indicar una terna de médicos que estén bien dispuestos á servir la cátedra, alterna y obligatoria para los

estudiantes de 2º y 3er curso, de Medicina Legal, y recientemente creada.

Encontrando el Colegio también que el Código Penal nuestro no está al día en materia de Medicina Legal, resolvió comisionar al Licdo. Luis Castro Ureña para que, asociado del médico ó los médicos que nombre la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina, estudie el Código Penal en sus relaciones con la Medicina Legal y presente un proyecto de reformas al Colegio de Abogados y á la Facultad de Medicina. El Colegio dirigirá con tal fin un atento oficio á la Facultad para que considere el punto en su próxima sesión.

Un ahogado en una acequia

A las tres de la tarde de ayer murió ahogado en una acequia de la casa del señor José María Calderón, un hijo de éste y de la señora Antonia Torres, llamado José Antonio Faustino, de tres años de edad.

A este niño siempre le gustaba jugar por allí, y ayer, como á las 2 y media de la tarde, desapareció de la casa: sus padres, no bien hubieron notado su ausencia, lo buscaron desesperadamente, y al caminar unas docientas varas al oeste de la casa, lo encontraron en la acequia, detenido por un pequeño puente que allí hay.

Acto continuo llamaron al doctor don José María Barrionuevo Orozco, quien reconoció el cadáver y declaró que el niño había muerto ahogado.

Ahora decimos nosotros: habría descuido en esta desgracia? Haya ó no haya, lo muy cierto es que si existen aquí varias madres que no vigilan como es debido á sus hijos, de lo cual, como consecuencia, tienen que suceder desgracias irreparables.

Traspiés

Entre varios que anota nuestro estimado colega "El Correo Nacional" de Bogotá, encontramos los siguientes que se relacionan con producciones costarricenses:

"En la página 7ª de los "Ejercicios Gramaticales", publicados en San José de Costa Rica, leemos: "Son incorrectas las palabras... amacisar," y para evitar la incorrección escribe el autor: "macisar."

Se censura, pues, la primera A inicial, para incurrir en otro error, el cambio de s por z. Los verbos cuyo infinito acaban en *IZAR* van con z, y macisar no ha estado ni está comprendido en la excepción, como lo están *V. GR.:* sisar, frisar, floridular y otros. Y no suponga el lector que hay fe de erratas ó cosa parecida, porque en el índice alfabético aparece otra vez "macisar".

Otoniel Rusardo criticó en "El Noticiero" de San José de Costa Rica, número 1,497, la composición intitulada "El Canto del Felibre", premiada en el Teatro de Colón. En la crítica notamos estos traspiés:

1º—Dice que la composición constaba de sesenta y dos versos. Este numeral cardinal consta de tres palabras, como diez y seis, diez y nueve; de suerte que el sesenta y dos es inadmisiblemente costarricense y colombiano. Don Carlos Gagini, notable escritor é institutor centroamericano, se equivocó al escribir "deicisiete" en las páginas 185 y 471 de su Diccionario de Barbarismos.

2º—Al censurar, con razón, el plural "números", se expresa en esta forma: "Se ven cosas extrañas en los decedentes que no escriben armonía sino con H, permutan sentimientos y no sujetos y pluralizan hasta lo más singular." Si la 13ª edición del Diccionario de la Real Academia Española trae armonía con H, no hay motivo para censurar la H de los versos.

3º—"Los nombres y frases latinos que sin variar de forma han sido naturalizados en castellano, carecen de plural, como exequitur, veto, etc." En la regla está comprendida la voz "nomen"; y Rusardo al censurarla tal vez no tuvo en cuenta la excepción. La Gramática de la Academia en la página 27 fija aquella regla, pero agrega: están autorizados los plurales álbumes de álbum y táfingues de táfingum, voz caldea.

Repetimos: ¡cuán fácil es dar un traspiés!

Idealismo poético

"Muda es Natura y la interrogó en vano".
VOLTAIRE

¿Quiere un poeta cantar? Pues luego, al punto, Lo primero que elige es el asunto. De sus endechas "prolíficas" sin fin. Si está de buen humor canta á la aurora, Pero si está triste... dirá que llora En el cáliz "cerúleo" de un jazmín.

Si le embriaga dulcísima alegría, O le oprime mortal melancolía, Cantará sus rapsodias por igual. Cantar y más cantar será su oficio, Y en la estrofa pondrá su sacrificio Al través de este mundo "mazorral".

El "hechará" su lira á las macetas, Y dirá que son tristes las "siluetas" De la "agónica esfinge" de la dor; El pondrá "discusión" en las castrejas, Y enamorado galán de todas ellas Se casará con ellas... por amor.

De la flor "discurriendo" á las batallas Derramará el "rocío" en las metralas, Llorando "catorrías" de piedad. Sobre el trofeo del dolor "gigiente", Sobre la joven y ya extinta gente, Arrancada del seno de la paz.

El poeta de súbito se inflama, Cambia de ritmo, y en su "ardiente llama" De su pecho exalta en el rabel La victoria, que á cuenta de los muertos Levantó en los féridos desiertos A la patria magnífico escabel.

¡Hombre feliz! Si un día se enamora De una "muerta ideal"... por ella llora Mil rapsodias sin término ni fin. La tal muerta se fué, mas el poeta Contempla de "su extinta" la silueta De este mundo y del otro en el cenfin.

¡Egida incomparable! Hoy don Quijote Camina igual que ayer: del "ruco" al trote En un siglo del dulce amanecer. ¿Qué perseguía aquí? Amores "vivos"? Pero hoy, ya perdidos los estibos, No existe Dulcinea en la mujer.

Fracasó mi manchego, y muerto él mismo Regaló su partida de bautismo Al poeta que "escala" lo ideal... No existe Dulcinea ni aún su loco; ¿Mas hoy se encuentra "una" mujer? Tampoco. Existe "la" mujer, pero "espectral".

Este bárbaro y estúpido lirismo Parece lo abortó el panteísmo Por alto, por lo bajo y al través. Lo cierto en los poetas desaparece, Y si el amor concreto ya feneció... Su objeto definido está en pavés

II

Cuando se aleja la verdad tranquila, Cuando en la idea la ilusión oscila Con su loca é inconstante vaguedad, Lo definido se pierde en el vacío Y al hombre lo confunde el desvarío Que huye de la dulce realidad.

Huir de la mujer no es leve cosa; Tanto vale manchar la rosa, Matando su reinado seductor, Vivir sin vida y en tormento horrible, Trocar la realidad por lo intangible Y amor castísimo por venal amor.

En la tumba se llora al ser querido, Que en nosotros sintió lo que han sentido Los vínculos sagrados de un edén, Que formara el cariño dulce y tierno Del regazo castísimo materno, Orgullo excelso y regalado bien.

Más allá de este amor no existe nada; Con su expansión etérea la mirada Se pierde y se confunde sin cesar, Y el nombre y el ardiente pensamiento Del poeta, carece de elemento Para ver el cielo y poder volar.

Hay un secreto, como el mar profundo, Que es ley del sentimiento en este mundo, Que el alma busca, porque el alma ve; La fe, sólo la fe es el secreto, Pues no hay nada más firme y más concreto Que la fe divina y la humana fe.

Vuestra misión, poetas soñadores, Es sembrar en la vida gayas flores, El bien buscando, y tras de él en pos Apurar de la fuente de la vida La estrofa misteriosa, que escondida Está en el mundo, cuyo aliento es Dios.

En El lo inexplicable se define, En Dios lo irreducible se redime, La gracia derramándose á granel. Haréis con El al mundo en una estrofa Feliz, pero si á Dios lanzáis la mofa... Perdeís al mundo y sucumbís con él.

JOSÉ G. ANIBARRO
Enero de 1908.

Los luneros

Si con alguna gente debiera ser intrasigente la policía, es con los *guardadores de san Lunes* (Saint Monday's keepers.)

Si los infelices *aficionados* no han probado el *lógiso* desde las doce del domingo, frescos amanecerán el lunes para retirarse á su trabajo.

Son los incorregibles quienes al salir de la taberna ya tienen por ahí su limeta para seguir el resto del día. Esos el lunes, en son de quitar la *goma*, siguen un día más de embriaguez.

Y la ebriedad de ese día es más peligrosa; á la jovialidad y alegría del domingo, sigue el lunes un humor irritable y sombrío, pronto á la riña y á otros excesos.

De aquí lo que tengo bien observado: que los más de los crímenes suceden el lunes ó día siguiente al de fiesta. El martes, día siguiente al de *Reyes* sorprendió á los vecinos de *Santa Ana* una riña insensata entre dos *luneros*. Amigos viejos ellos, auduvieron tomando la mañana. Repitieron la dosis, y á las 12 ó poco después

Jesús Castro le opió una mano Ramón Agüero.

Si la autoridad cumple su deber, es en la mañana del lunes cuando sus policiales deben permanecer en las tabernas, y á todo el que va tomando su *mañana* debe hacer lo retirarse eficazmente. No que se pasen á otra *taquilla* á *repetir*, ni contentarse con requerirlos, como se estila por ahí. Ni menos, porque en el pueblo se le llame *don Fulano de Tal*, dejarle allí convidando y haciéndose convidar.

Y no tema la autoridad hacerse odiosa por intolerancia. Los campos están bien delineados.

Cuando se trata del bien de los vecinos, ellos mismos agradecerán la rigidez oportuna de los policiales. ¡Qué diera ese pobre muchacho que hoy espera el látigo de la ley, por que un policial diligente lo hubiera llevado á su casa, aunque fuera á empujones y le hubiera prohibido volver á la infausta taberna!

Los espendedores del *veneno*, podrían hacer mucho, ya que conocen á los viciosos. Pero ¡vaya Ud. á predicar á quienes no tienen otra mira más noble que el negocio, aunque á todos se los lleve latrampa! Hasta me figuro, [y ellos perdonen] que se alegre la *gaveta* (corazón no tienen) cuando ven que el lunes se les parece domingo, por la concurrencia.

¿De qué sirve que cierren el domingo á las 12, ni á las 10 que fuera, si el lunes hay desquite?

Yo tengo por principio que en habiendo alguien arrellanado sobre los sacos ó cajones de la taberna, *monis* es lo que se quiere y no evitar las ebriedades.

Cuando los males se palpan, cuando se ven, no puede uno callar; cree uno hacerse cómplice.

Hay, pues, muchos lugares donde las autoridades no tienen nada que hacer; pues, señores míos, les quedan esos *lugares peligrosos*, las tabernas.

Vigilen más; tal vez no les guste aquel punto, pero se trata de UN DEBER. ¡Cuántos males se evitarían si, como dejamos dicho, se impidiera más á nuestros campesinos la permanencia en aquellos lugares, sobre todo el *domingo chiquito*, que siempre es tan expuesto!

FRAY JUAN

ENSAYOS DE LA JUVENTUD

Humoradas

dominicales

CUESTIONES POLITICAS

De esto hace ya muchos años..... Había cumplido yo la edad en que podía llamarme ciudadano, pues así lo rezaban la Constitución y mi familia, y era preciso, por consiguiente, que votara y luchara por quien mi corazón ó mis pasiones escogieran.

Y llegó el tiempo de "la política", el tiempo de las peleas y los escándalos.

—¿Qué hacer?—me dije:—materialmente me estoy muriendo, pues estoy "chonete" y más "pelado" que una pepa de guaba; mi familia, cada vez que llego á casa, me trata de tunante y pereoso, diciendo que no la ayudo á ahuyentar las necesidades.

Entonces fué cuando se me vino este bellísimo pensamiento: "¡La política!—me dije,—he ahí mi salvación, he ahí mi gloria, he ahí la leche que he de mamar! ¡Oh! Cuánto ganaré con ella!"

Y créanme ustedes: me dediqué á ella con todas mis fuerzas. Gritaba alguien un "viva" á cualquier candidato que no fuera el mío, y me lanzaba á él y lo mollaba á palos; vociferaba en media calle ponderando las virtudes públicas y privadas de mi elegijido; metíame en los cafés y restaurantes, y hacía la propaganda con tales palabras y elocuencia tal, que hice bulla en toda la población y sus contornos, llegando esto á oídos del candidato de mis simpatías.

Un día en que me encontraba yo "parado" en un cajón que había colocado en el propio Parque Central, pronunciando un discurso que reventó como uva bomba, sentí que alguien me llamaba por mi nombre: volvíme al que así me llamaba y reconocí en él á uno de mis más conspicuos amigos.

—¿Qué hay?—le dije, adviniendo en su semblante algo extraño.

—Que lo manda llamar él.

—¿Y quién es él?

—El candidato, hombre.

¡He aquí la tortal!—me dije lleno de regocijo;—¡he aquí la tortal!

Corrí más que desahogado, y... ¡así es la vida! me salgo encontrando en mi carrera con un terrible enemigo que tenía: dióme una bofetada, apiñóse la gente, y salí yo de allí con un par de chichones en la cabeza y media docena de "gilechos" en las demás partes de mi triste envoltura carnal.

Dando "cocos" á todo el que se me arrojaba, corrí entonces más ligero que antes: llegué á la casa de mi favorecedor, subí y encontrélo sentado tranquilamente.

Apenas me vió abrazome cariñosamente, y

alargandome un billete de cien colones, habló me así:

—Se servirá usted, amigo, recorrer las provincias y hacer propaganda por mí, es decir, por mi programa. Ahí tiene usted ese dinero: cuando do se le acabe, pídamelo más. El caballo lo está á Ud, esperando.

Sin más hablar, monté á caballo y fuime á Escarcó, Santa Ana, Pacaca, Puriscal, etc., en donde recibí tremendos puñetazos que se dignaron propinarme los señores "conchos" opositoristas. Después de cuatro meses de continua lucha, durante los cuales recibí una herida que me hizo manco, estando ya á punto de sentarse mi candidato en el "laburete", regresé á San José á fin de que me pagaran mis servicios. Yo, debo advertirle, ansiaba la cartera de Guerra.

Presentémele y le dije sin nada de preámbulos:

—Vengo por mi cartera.

—¿Qué dice usted?—me respondió.

—Por la de Guerra.

—No le entiendo, señor.

—Que he trabajado por usted más de siete meses, y ahora vengo por la recompensa. Yo soy aquel que hizo tanta bulla no hace mucho tiempo; yo soy aquel que....

—¿Pero quién es usted?

—¡Toma! ¿Pues no se lo estoy diciendo? No recuerda la despedida que usted personalmente me hizo cuando partí para Escarcó, Santa Ana, etc.?

—Juro á usted que no lo conozco.

—¿Y entonces, qué hacemos—le dije con gran enojo

—Lo mejor que podríamos hacer es re tirarnos!....

Juguen los lectores cómo se quedaría este servidor y cómo le serviría todo eso de escarmento para no "polítiquear" por nunca jamás Amén.

CAM

GACETIN

Vistas para el martes

Sala primera — Eloísa Chaves y Juana Olaya Jiménez, á las 1 p. m.
Sala segunda — Elías Santiago Alvarez Ruiz, á las 2 p. m.

Corporaciones

Hoy celebrará sesión or inaria la Sociedad de San Vicente de Paúl, y mañana la Facultad de Medicina y la Escuela de Farmacia.

Correos

Mañana se despachan para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

Hoteles

En *El Imperial* — Guillermo Retter, Guillermo Gcharig, C. Z. Wym; y en *El Internacional* Juan Amadol.

Defunciones

Roberto Abalos, José Antonio Faustino Calderón Torres, Ramón Salazar Tapia.

Registro social

Procedente de Alajuela se encuentra de temporada entre nosotros la estimable señorita Ester Silva, digaa Directora de la Escuela de Niñas de aquella ciudad.

—Por vía de negocios estuvo ayer en Cartago el profesor don Emel Jiménez.

—Para la hacienda "La Esperanza", en Turrialba, partió anteaer don Ricardo Carranza Aguilar.

—La digna señorita Juanita Cordero Quirós salió ayer para la ciudad de Grecia, en donde va á pasar algunos días de temporada.

—Llegó de Tres Ríos don Benjamín Piza.

—Regresara á la ciudad de Heredia los señores don Ramón Solera, don Joaquín Gutiérrez, Licenciado don Víctor Trejos y don Octavio Morales.

—El doctor don Santiago Baudrit, Médico del Pueblo de Barba, estuvo ayer de paso en esta capital.

—El joven don Marco Tulio Maroto Quirós regresó á Grecia.

—El profesor don León Fernández Guardia está actualmente pasando su temporada veraniega en nuestro puerto del Pacífico.

—Partió con rumbo á San Pedro de Poás don Carlos García González.

—Las señoritas Juanita Villalobos, Alicia y María Luisa Sáenz y Evangelina Murillo, saldrán de temporada á Santa María de Dota.

—De Cervantes estuvo en esta ciudad el muy digno y respetable vecino de aquella población don Faustino Padilla, á quien saludamos atentamente.

—Ayer partió para Bocas del Toro la estimable familia Selles, radicada en dicha población.

—El martes próximo parte para Panamá el joven don Julio César Montero Ch.; va á ocupar un buen puesto en las oficinas de la United Fruit Company.

—El respetable caballero don Fabián Esquivel se encuentra bastante mejorado del fuerte golpe que recibió en días pasados. Mucho nos alegramos.

—La señorita Julia Herrera encuéntrase algo enferma. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Avisos económicos

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontanería

Se reparan máquinas. Francisco Pacheco, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf y Co.

LIBRERIA

de Antonio Lehmann

Suscripciones para 1908

REVISTAS RELIGIOSAS

Acta Sanctae Sedi	6.50
Acta Pontificias	2.75
Analecta Eclesiastica	12.00
Anales del Culto á San José y á la Sagrada Familia	2.00
Apostolado de la Prensa	1.00
Boletín Salesiano	3.00
Buen Consejo	7.00
Ciudad de Dios	11.00
Civiltá Cattólica	12.50
Eco Franciscano	3.75
Ephemerides Liturgicae	6.00
Etudes	16.50
Hormiga de Oro	6.00
Lectura Dominical	6.00
Lectura Popular	0.50
Lecturas Católicas de los P. P. Salesianos	2.00
Mensajero del Corazón de Jesús	3.50
Misiones Católicas	4.00
Monte Carmelo	5.00
Pélerin	4.50
Perpetuo Socorro	3.00
Razón y Fe	8.50
Revista Popular, de Sardá y Saivany	4.50
Revue Biblique	8.00
Revue d'Apologétique	6.75
Revue des Sciences Ecclésiastiques	8.00
Rosario, El Santísimo	3.50
Vox Urbis	4.00

BUEN NEGOCIO para AGRICULTORES

A 300 varas de la plaza de Nicoya Guanacaste, se extiende una pintoresca finca como de 200 manzanas de terreno, pudiendo agregársele cien manzanas más.

Contiene 7.000 cafetos, una manzana de plátano, dos manzanas de zacate de Guinea, una bonita casa de tejas de barro, con forro y piso de madera, y muchos frutales variados.

Está cercada con alambres de puas toda la finca, y se vende por no poder administrarla lucrativamente su dueño. Quédanle como á 3 leguas varios puerrecitos sobre el golfo de Nicoya.

Aunque cuesta al rededor de 9.000 colones, la propone en precio y condiciones cómodas el que dará informes detallados de ella.

J. DEMETRIO CAAMAÑO
Santa Cruz, Guanacaste, diciembre de 1907.

AVISO

Una finca, en el barrio de San Isidro de Alajuela constante de 50 manzanas; tiene entrada también por el Carrizal, pues está entre los dos barrios, y tiene diez manzanas de café, diez de caña, y trapiches. El resto de potrero y terrenos de sembrar. Muy buenas aguas y clima fresco.

Otra en el mismo barrio de San Isidro en el punto denominado "Las Pilas", constante de sesenta manzanas, 2 y media son de caña, y el resto de potrero y montes.

Para precio y condiciones entenderse con Ramón Aguilar.
Alajuela, 30 de diciembre de 1907

AVISO IMPORTANTE

Se vende ó se cambia por una finca en las inmediaciones de esta capital, una magnífica casa situada 50 varas al Sur del frente de la iglesia de la Merced.

Pormenores en "La Educación" de M. V. Blanco & Ca.

AVISO

Alquilo mi casa de habitación, frente á la Estación del Atlántico y á 100 varas del Mercado, en la cual he tenido siempre mi caballeriza y negocio de comercio; es propia para un hotel bien montado, por su posición muy agradable. Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe, Ramón Aguilar López.
Alajuela, 31 de diciembre de 1907.

EN CARTAGO

Alquilo en punto céntrico una casa bastante cómoda y amueblada en parte. Esquina noreste de la Plaza Iglesias.
Cesferino Calderón

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido un "Almanaque Comercial", obra del tipógrafo don Emilio Granados, dedicado á los señores don Rodolfo, don Prudencio y don Alberto Odio, y al señor don José Aguilar Soto y señora. Trae buenos artículos, como el dedicado al señor Lic. don Marciano Acosta, y un sinnúmero de chascarrillos. A propósito, entre ellos encontramos una sección titulada "Nombres incompatibles para periódicos", en la cual se dice de nuestro diario: "El Independiente, porque todo periódico depende de alguien, por lo menos de los suscritores y anunciadores".

Esto es verdad; pero al ponerle ese nombre á nuestro diario, quisimos significar que sería libre para tratar de todo según nuestro leal saber y entender.

SOCIEDAD DE SEGUROS

Hemos recibido el folleto en que consta el movimiento de 1907 de la respetable Sociedad Costarricense de Seguros de Vida. Ya habíamos hablado en nuestros números anteriores sobre el estado próspero de esa recomendable Sociedad.

TURNO

El anunciado para hoy á beneficio del templo de Mata Redonda, promete estar muy concurrido, debido á los nuevos alicientes que los entusiastas vecinos de ese floreciente distrito han procurado darle.

EL PADRE ZAVALA

Hemos tenido el gran gusto de saber que el muy apreciable presbítero señor don Manuel Zavaleta, digno coadjutor de la parroquia de Cartago, está completamente fuera de peligro. Nos congratulamos por tan fausta noticia.

EN SUS PUESTOS

Hoy comenzarán nuevamente sus faenas diarias las bandas de Alajuela, Cartago y Heredia y la de esta capital.

TRABAJO CONCLUIDO

Ayer quedaron terminados los trabajos de empedrado en la calle frente á la estación del Atlántico. El dinero que en esa calle se invirtió fué por cuenta de la Municipalidad.

ENFERMO

Se encuentra enfermo desde ayer el apreciable doctor don José María Barrionuevo, quien operando en el Hospital de San Juan de Dios recibió una herida de cuidado en la mano derecha. Desearnos al inteligente doctor que mejore pronto.

PATENTES

La Escuela de Farmacia ha concedido varias patentes á algunas personas que desean establecerse con botica.

MUCHACHOS MALCRIADOS

Desde hace algunas noches varios muchachos insolentes se reúnen en la esquina Norte del Telégrafo y forman allí escándalos fenomenales. Llamamos la atención del señor Comandante de Policía en el sentido de que mande poner en aquel lugar un policial fijo.

OJO

á la cuarta plana

A granel

Por los alrededores de las casas de los señores Echandi acostumbran robar, según nos cuenta una muy apreciable persona, gallinas de toda clase y condición, gordas ó flacas, tuertas ó cojas. Y no solamente roban gallinas de esa clase, pues hace algunos días robaron una que estaba cuca, cuya carne, según cuentan las viejas, es más dura que la cabeza ó el "guayacón" de don Pedro Nolasco. Mucho cuidado.

—Don Juan José Ruiz y otras yerbas compró ayer cinco céntimos de cigarrillos en la tienda de don Tiburcio Frada, y á poco rato lo vimos "gomitando" en la propia esquina. Esos cigarrillos sólo sirven para don Tiburcio.

—Al leer la carta que "PEPITA" "Jiménez" dirige á ANITA "Setela" en un diario de esta capital, un "concho" exclamó ayer: "Caramba, cómo están las mujeres!" Nosotros decimos: "Cómo estamos los hombres!"

—A don Ramón H. Zeledón le robaron ayer un perro faldero. Consuélese, don Ramón, que esos animales no hacen más que llenar de pulgas la casa de uno.

—A la señorita Agustina Campos—lo decimos sin miedo á las consecuencias—se le acabaron los botines, y no teniendo dinero para comprar otros, pues lo gastó todo en las últimas fiestas, ha tenido que andar descalza. Mala cosa, amiga, porque así no vamos á poder ir á la próxima "parranda".

CABLEGRAMAS

Asunción, (Paraguay), 9.—Parece que la llamada revolución de Matto Grosso limitase á la frontera.

¡Alerta! al gran aviso!

"LA EDUCACION."

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal, que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan á prueba por ocho días, y que constantemente se renueva el surtido.

Berlín, 9.—Harden fué sentenciado á 4 meses de prisión.

Buenos Aires, 9.—Es imposible conseguir quórum á pesar de que el presupuesto aun no está terminado. La ausencia de congresales parece que obedece á razones políticas.

París, 9.—El Gobierno francés está excitado acerca de las noticias transmitidas á los diarios americanos diciendo que Francia está secretamente interesada en el rompimiento nipo-americano y destrucción de la escuadra yanke, con el objeto de ver la internacionalización del canal de Panamá. El Gobierno ha autorizado á la Prensa Asociada para que desmienta esos rumores y confirme la sincera amistad entre ambos Gobiernos y la neutralidad del francés.

Roma, 9.—Los cruzados robaron de la caja del capitán Tabboni el expediente relativo á los juicios de algunos de sus compañeros que están arrestados. "Cruzados" es título que lleva en Roma cierta sociedad de ladrones, asesinos y verdaderos vendedores de secretos, semejante á "Camorra Napolitana"; siendo responsable de gran número de crímenes misteriosos cometidos recientemente, apenas hace poco fué descubierta con motivo del asesinato del viejo zapatero cuya única ofensa fué haber convertido á un cruzado. En conexión con este crimen fueron hechos los referidos arrestos.

Berlín, 9.—Una niña de 4 años, desviada de su casa con halagos, fué mortalmente acuchillada en los suburbios de Charlottenburg. Ningún rastro del asesino.

Madrid, 9.—Banquete á Pichón en el Palacio. Ahora función de gala para Pichonrevoit y la esposa. Maura ha declarado que la visita del Ministro francés no obedece á motivos políticos, sino simplemente en busca de descanso. Oficialmente niega que haya propósito de enviar fuerzas á Marruecos; los sucesos no lo requieren. La plaga amenaza la cosecha de olivas manchega.

Coruña, 9.—Prepárase huelga de marmolistas, picapedreros, aserradores y otros operarios en demanda de 8 horas y aumento de salarios. Preocupa la asociación obrera; 10.000 asociados luchan por conquistar adeptos, incendian parajes y talan mieses.

Buenos Aires, 9.—El Ministro Portela llamó la atención del Gobierno respecto al informe del Cónsul americano en Río, de que la harina americana da 20 por ciento más de pan que la misma cantidad de harina de la Argentina. El informe recomienda nuevas concesiones ó reducción del costo de carga.

Río Janeiro, 9.—El ministro de Marina y el embajador Oley arreglaron el programa para los festejos en honor de la escuadra americana.

Londres, 9.—El corresponsal en Tokio, del "Telegraph", informa que el Japón ha expedido estrictas disposiciones administrativas para la prohibición terminante de la emigración no deseada. Entrevistado el embajador americano O'Brien, dijo que las negociaciones con el Gobierno japonés han terminado de la manera más cordial. Considera que las medidas más estrictas conducirán á un resultado satisfactorio. El asunto sería que la emigración á Méjico y Canadá fuera simultáneamente restringida para evitar la trasmigración de japoneses á los Estados Unidos.

Manchester, 9.—Solamente que los hiladores modifiquen sus demandas, las fábricas de tejidos pertenecientes á la federación de 500 miembros no cerraríanse despidiendo á 15.000 empleados.

París, 9.—Murió el príncipe Estanislao Poniatowski, jefe de histórica casa polonesa.

Washington, 9.—Los representantes de Kohan y Hayos de California, que se han esforzado por que pase la ley de exclusión japonesa, visitaron al Presidente Roosevelt, quien ha dicho que no cree en la ley de exclusión contra los japoneses y es posible que no haya cambiado de idea. En California nos aseguran que esa ley sería decretada para la costa del Pacífico. Los representantes expresaron su opinión esta mañana de que el Japón no pretende entrar en guerra con los E. U. U., siéndole imposible al Mikado obtener fondos para ello. El Comité de asuntos militares autoriza el aumento de cuerpos de cirujanos en el ejército.

Barcelona, 9.—Los radicales están indignados por las persecuciones. Protestaron. La esposa del consejero de establecimiento de estudios sociales fué encarcelada estando encinta. Agrabada por afición nerviosa, hubo de ponérsela en libertad. El puente del Ebro cedió algunos milímetros; los ingenieros obligan á que se cambie la armazón de hierro. Los anarquistas han publicado un manifiesto protestando contra los registros y detenciones injustificadas. Dicen que los criminales hallanse lejos de las moradas de los obreros. La mayoría de la prensa protesta contra la persecución de dignos trabajadores. Los radicales y los solidarios de la izquierda empearán campaña contra el proyecto de Administración.

Arse, 9.—El alcalde impidió la manifestación de los pamploneses para la inauguración de un círculo carlista.

Santander, 9.—280 ofrecieron un banquete Lerroux. Brindis encomiástico para la bandera revolucionaria enarbolada por éste. Elogios á Nakens, Calzada y Costa, á quienes consideran campeones de la redención de la patria. Telegramas de adhesión de todas partes de España.

¡O tempora!

Quando se es juez, jamás se piensa como ajusticiado; es un refrán altamente significativo, que revela, al desdado, las flaquezas de nuestros teoristas.

No ha mucho tiempo que desde las tribunas de la grito y de periódicos voceros de altos ideales, clamaban grandes principistas de nuestra tierra por la implantación y mantenimiento de la lógica, de la justicia de las cosas. Y hoy, triste es confesarlo, esos principios tan declamados, esas teorías tan pregonadas, han sido derribadas desde el majestuoso santuario de la adoración, hasta el abismo profundo del olvido.

Una vez más, por todas, se ha evidenciado que en Costa Rica la grito de principios es fórmula que se lanza á los cuatro vientos para encantar á los ilusos con lo noble é ideal de esas doctrinas.

Sostener con brío y firmeza evidenciables que en todo caso la sangre honrada se subleva contra el imperio de la fuerza; clamar contra todo aquello que no sea la expresión genuina de los verdaderos sentimientos de equidad y justicia, para en un momento cualquiera en que sería ocasión de practicar lo predicado desqueiciar por su base la sustentación y mantenimiento de esos altos ideales, es cosa que habla muy en contra de los apóstoles de tal credo.

Recordamos, á propósito del asunto de ALTOS IDEALES que nos mueve á escribir estas líneas, que cuando en el Congreso Constitucional de la República se discutían las diferentes cuestiones allí propuestas, nuestros teorizantes, alarmados porque la mayoría seguía con la mayoría, apostrofaban á los que sin argumentación sólida venían á sus designios. Cuando en el mismo seno del Congreso se sometía á la deliberación y decisión de la Cámara á cuales de los diputados suplentes correspondía ocupar el sitial vacante de algunos propietarios, se oía entonces la voz de protesta del débil teorista, que pedía á gritos armonía y uniformidad en la elección.

Hoy todos esos arranques nobles se han extinguido. Los ideales ceden su puesto al imperio de la fuerza cuando de elegir suplentes se trata.

Las mayorías dominan el argumento y la lógica parece.

FENIX.

OJO á la cuarta plana

Cielo sin nubes

El indio y el inglés

[HISTORIA VERDADERA]

Los indios apresaron á un joven inglés; atáronle al punto á un árbol y dispusieron á darle muerte.

Se acercó un indio anciano y dijo:

—No le matéis, dádmelo!

Se lo dejaron. El indio desató al joven, llevólo á su cabaña, hízole comer y dióle hospitalidad por una noche.

Al siguiente día por la mañana el indio mandó al inglés que le siguiera; caminaron así mucho tiempo, y cuando estuvieron cerca del campo inglés, el inglés dijo al joven:

—Los tuyos mataron á mi hijo, yo te salvo la vida; vuelve con los tuyos. Vé y continúa matando á los nuestros.

El inglés pareció sorprendido y respondió:

—¿Por qué te burlas de mí? Sé que los míos mataron á tu hijo. ¡Mátame tú á mí lo antes posible!

El indio agregó entonces:

—Cuando te querían matar á ti acordéme de mi hijo, y aquello me conmovió; no me burlo, vé con los tuyos y prosigue matándolos, si quieres.

Y el indio dejó partir al inglés.

ENSAYOS DE LA JUVENTUD

¿Quieres paz?

Prepárate para la guerra

Así como no es posible concebir sociedad sin orden, tampoco es posible que exista nación sin fuerza para rechazar los golpes que se le asesten; y como desde el principio del mundo hay aquello de "por la razón ó la fuerza", resulta que siempre habrá guerras, no obstante las ilusiones de algunos soñadores y las conferencias de paz que hasta ahora se han celebrado.

Y aunque no fuera por ninguna otra causa, los políticos y los revolucionarios brotan ahora como hongos, no digamos en Costa Rica, sino en el resto de Centro América, revoluciones en que siempre se nos quiere meter por aquello de que "somos hermanos y, por tanto, debemos todos juntos sustentar las mismas causas" etc.

Por otra parte, de cuando en cuando brotan también los Napoleones, Barillas y Walkers, conquistadores que se complacen en matar gente como "pájaros bobos", conquistadores que después de hablarles sobre los horrores de una

batalla sin principios, exclaman con el mayor desprecio que el pueblo es "la carne para el cañón".

No: las naciones sin fuerza, por más que se diga, están expuestas á desaparecer del mapa mundi, como lo demuestra la historia con sus innumerables é incontestables pruebas. De ahí que muchas veces nos hayamos reído de la pretendida "soberanía" de las REPÚBLICAS de Panamá y Cuba.

Nunca faltan gobiernos malos ni disputas con los pueblos vecinos; y llega á veces la cuestión á tal extremo que es imposible sostener la paz.

En Chile, aquí en nuestra América, tenemos un ejemplo palpable (valga el adjetivo); los miramientos y reservas que esa república gasta para con el Perú, nación que se prepara actualmente para recobrar las tan lloradas provincias de Tacna y Arica, se los ha negado á Bolivia.

Y es que el Perú se arma, en tanto que Bolivia permanece inmóvil ante la pasmosa actividad del enemigo de ayer.

Luchas intestinas visitan á los pueblos como el cólera lo hace de cuando en cuando, y un gobierno impotente tendrá irremisiblemente que caer para ceder su puesto á los "gananciosos".

Como dijimos al principio, esas naciones sin fuerza están expuestas á desaparecer del rol internacional.

CAM.

Del Naranja

Poco á poco, mi estimado Milón, poco á poco. Me congratulo por el obsequio tributado á mis amigos zarcereros, gracias á la buena voluntad de los incipientes filarmónicos de aquí, impulsada por su joven maestro, fecundo en buenas miras encaminadas al adelanto de su escuela. Es cierto que don José en junio del año pasado tomó á su cargo esta filarmónica, pero no es cierto que todos los que la integran entraran en la clase escueta de todo conocimiento musical, pues entre ellos hay algunos que fueron discípulos del maestro Cardalda y del distinguido artista don Vicente Castro, teniendo ya por consiguiente más de dos años de estudio, y ésos son naturalmente los que sobresalen, haciendo caer sobre su tercer maestro la lluvia de loores.

FILEMÓN

Heredianas

Va duerme en la paz del Señor el que fué cristiano caballero don Bernabé Lizano. Su cadáver fué trasladado á las 8 a. m., en medio de una numerosa y selecta concurrencia, de su casa de habitación á la santa basílica, donde mañana se le harán funerales por el descanso de su alma. A la digna familia del extinto presentamos sinceras muestras de condolencia.

Don Alfredo J. Alvarado se halla un tanto indispuerto de salud. Que pronto se alivie nuestro antiguo profesor.

Asimismo se encuentra en el lecho de dolor, y de algún cuidado, el Lic. don Recaredo Do-

bles, alcalde 1º de este cantón. Lo sustituye el primer suplente don Lorenzo Zumbado.

La virtuosa señorita María Josef Morales ha unido su suerte á la del talentoso maestro don Benjamín Bolaños. Un solo brazo para llevar la carga y un solo corazón para sentir lo mismo, es el lema que han escrito en el libro de la nueva vida los jóvenes esposos al ser bendecidos por el ministro del Señor.

A varios jóvenes de la Compañía de Preferencia dir que se dió el ascenso de subtenientes; á no haberlo hecho con todos, juzgamos que sería por haber sido los más sobresalientes en el examen rendido en la Plaza de..... La Concordia en París.

EFRÁIN DE LA LUZ.

Enero 9 de 1907.

De S. Pedro de Poás

Dentro de pocos días se verificará en esta villa el matrimonio de nuestro estimado amigo, el inteligente artista fotógrafo guatemalteco don Arturo García, con una bella y virtuosa señorita de este pueblo. A su tiempo daremos detalles de la boda; mientras tanto deseamos para la futura pareja un mundo de felicidades.

Corresponsal

LA CONFIANZA

Hijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del **Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos**

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas

Especialidad en trabajos de oro.

"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua á "La Proveedora", de don Andrés Sandoval.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Nos.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de marcos.

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantaisía, etc., etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zangaito, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Fródo Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Carmona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo P. etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, baratos y baratos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

Imp. El Independiente.

ahora no estoy para gastar tiempo y saliva, suplico á la señora doña Encarnación que apalemos este cambio de palabras para cuando el padre Santorcaz visite el barrio, que él es buen juez y sabe mucho más que usted y yo, con perdón sea dicho.

Doña Encarnación, que no tuvo qué replicar ante la fuerza y elocuencia de esas palabras, no hizo otra cosa que contestar:

—Tenés razón.... Pero, ¿quién diablo me insta á disputar con vos, que sos aquel que cogiendo un cajón te paraste en él, allá por el Morazán, en tiempo de la política, y comparaste á Costa Rica con una preciosa joya, diciendo que era menester un joyero para que la maneja se y no un herrero?.....

Gabriel se sonrió.

—Y es que, picarón—continuó la señora,—ese joyero era tu candidato y el otro el contrario á éste, y.... Pero, ¿quién llama?

Gabriel se acercó á la puerta y dijo:

—Es mi señor don Joaquín Ibáñez, padre de la señorita Angela, gran *aguardentista* y que en mejores tiempos fué alcalde ó jefe político de no sé qué villa ó *insula*.

—¿Carañal!—murmuró por lo bajo doña Encarnación—¿cuándo me dejarán comer en santa paz y concordia! Ahí está el almuerzo, y

no puedo almorzar; ahí están las camas *sin hacer*, y yo.... Decíle que éntre, Gabriel.

De ahí á poco entraba don Joaquín maldiciendo su destino, según era su costumbre.

—Entren ustedes—dijo doña Encarnación,—que aunque no soy rica ni quiero serlo, en mi mesa no faltan nunca una sopa bien sazónada y una *yunta de chayotes*.

Gabriel se admiró de ver la abundancia y sabrosura de manjares con que la buena vieja iba á regalarse; y así, no pudo menos de exclamar:

—Señora: no sé cómo se arregla usted para comer tan bien en estos tiempos de crisis *por que atravesamos*.

—Tenés razón sobrada, hijo, pero con las curaciones que hago....

—¿Qué?

—Me gano la vida y atiendo á la *panza*, como dice mi invariable amigo don Joaquín, que está presente.

Don Joaquín como que no hizo caso; y desviando la conversación, dijo:

—Señora doña Encarnación, hospicio de los incurables, pozo de ciencia, hospital de los desvalidos, discípula aventajada de Hipócrates....

—Hable usted, *so adulón*.

—Vengo á pedir un favor—continuó don Joaquín.

—Soy toda suya.

—Que vayamos á casa.

—Bien. ¿Y qué más?

—Y que cureis á la muchacha que anoche le encajaron á Angela.

—¡Vive Dios!—murmuró doña Encarnación—¿y para decir eso ha empleado usted tantas palabras?

—No hago más que imitar, señora—respondió don Joaquín,—á los poetas de nuestros tiempos, que "siembran una lluvia de palabras en un desierto de ideas."

—Y como que dice verdad el señor don Joaquín—replicó Gabriel acercando su silla á la de doña Encarnación, al mismo tiempo que maldecía á un sabrosísimo plato de *frijoles* que le estaba tentando;—porque hace algunos días leí en una especie de pasquin una composición en verso de don...., compuesta de cuarenta y ocho sonetos, y cuyo tema, oigan ustedes, era el de que "una rana se casó con un galápagó".... y san se acabó.

Así será—dijo doña Encarnación,—pero como yo no puedo terciar en esta conversación, suplico á Uds. que se callen y vengán conmigo á *tarasquetear* de lo que tengo en aquella mesa, que después de almuerzo iré á visitar á María.... ¿así se llama la chiquita?

—Sí, señora—respondió Gabriel.